
本报讯 （记者 盛丽 ） 近
日， 北京冬奥组委为新入选的北
京冬奥会特许生产商进行业务培
训。 记者了解到， 与以往不同的
是， 本次参与培训的企业中包含
2家集中安置残疾人就业企业。

据了解， 在征集特许生产商
时， 为支持残疾人事业发展， 体
现 “共享办奥” 理念， 北京冬奥
组委面向社会公开征集集中安置
残疾人就业企业参与特许经营计

划。 经评审， 最终有2家企业符
合条件成功入选。 这2家企业有
权在北京冬奥组委许可的特许商
品类别范围内开发、 设计、 生产
和向特许零售商销售带有北京冬
奥组委授权标志的特许商品。

截至目前， 北京冬奥组委已
签约特许生产商29家， 特许零售
商61家 ， 已开设零售店163家 ，
先后开发了16个类别3700余款特
许商品。

本报讯 （记者 盛丽） 近日，
由北京演艺集团出品， 中国木偶
艺术剧院独家创作演出的大型卡
通 舞 台 剧 《那 年 那 兔 那 些 事
儿———父辈的旗帜》 在中国木偶
艺术剧院卡酷剧场首演。

据了解， 中国木偶艺术剧院
根据 “那年那兔那些事儿” 国漫

IP形象， 结合扶贫攻坚 、 抗击
疫情等事件 ， 以青少年喜闻乐
见 的 艺 术 形 式 创 排 大 型 卡 通
舞 台 剧 《 那 年 那 兔 那 些 事
儿———父辈的旗帜》。

据悉， 该剧还将在7月11日
在中国木偶艺术剧院卡酷剧场再
度公演。

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 记者从昌平区总工会获悉，
该区总工会以 “翰墨飘香———颂
歌献给党” 为主题组织了全区职
工书画作品展评选活动。

本次活动面向全区各委办
局、 镇街、 公司等基层工会职工

和离退休人员， 共征集书画作品
817幅， 经两次评审入展作品达
390幅， 其中包括国画170幅、 书
法220幅。

为丰富职工文化生活， 展示
职工精神风貌， 昌平区总工会邀
请区相关协会的书法、 国画专业

人员， 按照初评、 终评的程序对
征集到的作品进行分类评选， 评
定奖级。

下一步， 将挑选出部分作品
参加北京市第十三届职工文化艺
术节比赛， 并组织昌平区的职工
书画作品展活动。

童童言言童童语语竞竞逐逐““故故事事大大王王””
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□本报记者 段西元

奥运会落选赛的两场意料之
中的完败 ， 让中国男篮无缘东
京。 这个结果事先所有人都能猜
到， 不过真的来临时， 还是让人
感到一丝苦涩。 毕竟中国男篮此
前已经连续9届参加奥运会， 作
为 “亚洲一哥”， 无缘奥运赛场
让人短时间难以接受。

中国男篮不敌加拿大 、 希
腊， 这是实力使然， 不能把这口
“大锅 ” 让杜峰和他的球队背 。
中国男篮真正的错误， 还是在两
年前的世界杯， 占有天时地利人
和的中国队， 在关键时刻痛失好
局。 中国男篮本当在两年前就拿
到奥运会资格， 而现在只能竹篮
打水。

事实上， 按照现行的规则，
中国队拿到奥运会资格会越来越
困难。 以前奥运会资格是通过洲
际锦标赛竞争的， 也就是欧洲队
和欧洲队争 ， 亚洲队和亚洲队
争。 中国队打亚洲比赛还是有优

势的， 基本能确保奥运会门票。
现在的规则是看世界杯的成绩，
各洲在世界杯成绩靠前的球队拿
到奥运资格。 这就不是本洲球队
的竞争了， 而是各大洲球队的混

战， 中国队就没有任何优势了。
一旦世界杯不能取得理想成绩，
到了奥运会落选赛更是九死一
生 。 别说中国男篮 ， 强如加拿
大、 塞尔维亚， 他们那么多明星

球员， 也都饮恨落选赛。
以后中国男篮要过的日子，

是要从世界一流、 准一流强队那
里 “抢肉吃 ”。 如果悲观预计 ，
中国队连续几届无缘奥运赛场都
是有可能的， 本身奥运会的参赛
名额就少， 还有那么多眼睛里放
着 “烁烁绿光” 的 “饿狼” 在参
加竞争。

中国队此番失利有很多原
因， 但最核心的原因是实力差距
太大， 我们根本不可能去想一些
事情， 这些事情离我们现实的能
力太过遥远。 中国队正在有意识
地培养年轻球员， 这些年轻人在
CBA联赛中已经崭露头角， 不过
距离世界水平还有很大的差距。
比赛中我们可以清晰地看到， 面
对欧美球员， 中国球员在对抗能
力上根本 “不是个儿”。 CBA这
个 “小池塘”， 真的养不出多大
个儿的 “鱼”。 海阔才能凭鱼跃，
中国队的年轻球员还是应该找机

会走出去， 去美国、 欧洲打拼，
增长见识 、 强化自己的对抗能
力。 中国篮球也不能指望狂赌一
两届赛事， 必须要有一个长远的
计划。 中国的篮球人口看上去还
可以， 只要潜下心去做， 应该会
有所收获。

有篮球专家和媒体认为， 中
国篮球应该学习中国足球， 去归
化一些球员。 这确实是一个 “捷
径”， 但这个捷径是通往成功和
胜利的道路吗？ 也真不好说。 国
足是归化了一些球员， 可我们从
实战看， 中国足球队最好的球员
还是在西乙踢球的武磊。 而且，
如果我们的篮球国家队场上全是
“洋面孔”， 我们的 “篮球男孩”
们还有愿望去打吗 ？ 我练了半
天， 最后上场的都是归化来的球
员 。 一项运动在一个国家的发
展， 并不应该以一两届大赛的成
绩为目标， 可持续发展才是真正
的发展。

中国男篮得靠归化？

2021北京阅读季·儿童阅读月故事大王选拔赛暨阅读论坛活动日
前在京举行。 选拔赛以 “颂读百年路 展阅新征程” 为主题， 经过大
赛组委会初选、 复选， 最终精选出28名选手进入选拔赛现场， 参加展
演活动。 孩子们童言童语、 声情并茂的演绎， 赢得了在场观众的阵阵
掌声。 与此同时， 北京阅读季·儿童阅读月部分阅读论坛活动同步举
行。 本报记者 孙妍 摄影报道

本报讯 （记者 任洁 通讯员
马特） 北京科技大学近日举行教
职工庆祝中国共产党成立100周
年 “永远跟党走” 文艺汇演， 23
个分工会以及4支特别演出队伍
的1000余名教职工登台演出， 用
精彩的演出呈现了一场生动的党
史教育课。

随着教师合唱团 《唱支山歌
给党听》 《新的天地》 歌声的响

起， 整场比赛拉开序幕 ， 各二
级分工会依次登台表演。 合唱、
歌伴舞 、 诗伴舞 、 舞蹈 、 诗朗
诵、 情景剧、 家书朗诵、 歌舞短
剧等表演形式新颖多样， 《黄河
大合唱》 《东方红》 《走进新时
代》 《信仰与梦想》 《为了谁》
《在灿烂的阳光下》 《我们走在
大路上》 《同一首歌》 《我和我
的祖国 》 等脍炙人口的经 典 歌

曲回荡在比赛现场， 唱响时代
主旋律。

本次活动由北京科技大学工
会主办 ， 通过北科网络 高 清 同
步直播 ， 线上观看人数达6500
余人次。 最终， 校机关分工会 、
材料科学 与 工 程 学 院 分工会 、
机 械 工 程 学 院 分 工 会 、 文 法
学院分工会、 管庄校区分工会获
得一等奖。

本报讯 （记者 周美玉 通讯
员 董明昊） 经过300余天的换陈
改展工作 ， 日前 ， “红色平北
海陀丰碑———平北抗日斗争史实
展” 在位于延庆区的平北抗日战
争纪念馆开幕 ， 面向全社会开
放 。 440余张图片 、 450余件文
物， 展现了中国共产党及在党领
导下的平北军民与敌人斗智斗
勇 、 开辟敌后根据地的光辉历
程。

此次展览展陈面积为2500平

方米 ， 共分为 “抗日烽火 激荡
平北 ” “浴血奋战 夺取胜利 ”
“屹立海陀 红旗招展” “红色精
神 赓续前 行 ” 四 部 分 ， 共 展
出 图 片 440 余 张 ， 文 物 450 余
件 ， 全面展示了 1933年至 1945
年， 平北军民反抗日军侵略的史
实。

值得一提的是， 本次展览还
展陈了开国少将、 原平北军分区
政治部主任吴涛于1955年受衔时
所穿的礼服原件 。 首次展出了

对于平北抗日斗争开展具有历
史意义转折点的重要会议———西
坡会议上讨论的两份重要文件。

“下一步， 平北抗日烈士纪
念园将积极发挥全国爱国主义教
育示范基地作用， 用红色文化推
动地区高质量绿色发展。” 平北
抗日烈士纪念园负责人吴晨晨
说。 未来， 延庆区各单位也将积
极组织干部职工来到纪念馆参观
学习， 坚定自身信念， 在思想和
精神上得到新的突破。

本报讯 （记者 崔欣 通讯员
刘晓翠） 近日， 北京住总集团公
司工会 、 党委宣传部联合举办
“永远跟党走” 北京住总集团职
工书画摄影作品展。

本次书画摄影作品展共征集

到书画作品200余幅、 摄影作品
300余幅， 最终， 评选出了50余
幅优秀作品进行展出。 参展作品
以不同艺术形式， 全方位展示了
中国共产党矢志不渝为人民谋幸
福的初心和使命。

值得一提的是， 与书画摄影
作品一同展出的还有一幅宽5.8
米 、 高2.6米 ， 由劳动模范 、 基
层职工和一线建设者代表用笑脸
拼成数字 “100” 的海报墙 ， 以
此向劳动者致敬。

平北抗日斗争史实展开展
450余件文物讲述平北抗日斗争史

北科大教职工文艺汇演庆祝建党百年

昌平区评审出近四百幅精品职工书画

北京住总集团举办职工书画摄影作品展

特许生产商面向集中安置残疾人就业单位

北京冬奥组委力行“共享办奥”

舞台版“那年那兔那些事儿”首演


